

Le SIAV innove au Mont-Houy pour réduire les risques d'inondations sur Aulnoy

La Voix du Nord 06/07/2013 cthiebaut@lavoixdunord.fr PHOTO et REPRO «LA VOIX»



Depuis l'Agora, on verra les eaux monter sous le parking. À droite : le président du SIAV et le maire d'Aulnoy, Laurent Depagne, ont lancé le chantier mercredi.



S'annoncent, cet été à l'université, des aménagements innovants pour gérer les eaux pluviales. L'enjeu: protéger les habitations d'Aulnoy qui ont été durement touchées par les inondations ces dernières années, et éveiller aussi les consciences à une nouvelle façon de gérer l'eau.

Le SIAV a déjà investi à Aulnoy. Souvenons-nous des 1,6 millions dédiés au bassin enterré, face à Carrefour. Du béton, à l'ancienne. Le projet du Mont-Houy doit marquer un changement de politique. L'idée, que le SIAV va désormais tenter d'inscrire dans ses projets:

«*La goutte d'eau, elle doit restée là où elle tombe*», dixit le président Bernard Brouilet. Comprenez, faire sauter le macadam, pour le remplacer par des noues (zones herbagées); aménager des mares; reconstruire les parkings sur des matériaux innovants - des SAUL pour structures alvéolaires ultra-légères... Lesquels absorberont les pluies, plutôt qu'elles aillent se déverser dans les réseaux. La démarche que suivra le maître d'œuvre est de «*respecter la topographie des lieux, plutôt que de dévier les eaux artificiellement*».

Ainsi, le «bois creux» qui jouxte la fac, le long de la rocade vers Famars, sera utilisé pour stocker naturellement 1800m³ sur les 3700 prévus sur le projet global, qui s'étend sur 16 ha. Dans un bassin, 1 500 m³ seulement auraient été stockés. Et la solution alternative est moins onéreuse: 500 000€ pour ce projet, subventionné à 60% par l'Agence de l'Eau, au lieu de 2M€ pour un bassin. «*Ça coûte quatre fois moins cher et ça protège deux fois*», résume, pour le SIAV, Frédéric Dherbecourt, qui confiait que des études, pour des projets du même ordre, ont été lancées sur Saint-Saulve, et tout le long de la Rhonelle sur Aulnoy, Marly et Valenciennes. Au Mont-Houy, la première pierre, posée ce mercredi, lançait les travaux qui doivent s'achever à l'automne.

L'autre aspect innovant de la démarche réside dans son caractère pédagogique. Le long des aménagements, des panneaux explicatifs sont déjà en place. Et à l'avenir, des scolaires pourront cheminer sur la passerelle qui sera aménagée au-dessus de la mare, ou encore voir le niveau les eaux monter et descendre, dans l'agora qui sera créée au pied du parking visiteurs. En lien avec l'association ADOPTA, la fac prévoit aussi de mettre en place des formations pour les étudiants, mais aussi les professionnels. «*De la pédagogie à l'université*», rien de plus normal, se réjouissait le président de l'UVHC, Mohammed Ourak.